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Prodecon pide al SAT bajar la tasa de retención de ISR a los recolectores 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente solicitó al Servicio de 

Administración Tributaria modificar a la baja la tasa de retención de ISR que se le 

aplica a los recolectores de materiales de reciclaje, al considerar que viola el 

principio de proporcionalidad tributaria. 

 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) solicitó al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) modificar a la baja la tasa de retención de ISR que 

se le aplica a los recolectores de materiales de reciclaje, al considerar que viola el 

principio de proporcionalidad tributaria. 

La propuesta de la Prodecon es bajar de 5 a 1% la tasa de retención de ISR, además 

de otorgar facilidades administrativas. 

“Este análisis utiliza la perspectiva del grupo vulnerable que es el sector recolector. 

(Hay una) violación al principio de proporcionalidad tributaria del que es objeto al 

imponérsele una excesiva retención de 5% de ISR dada su limitada capacidad 

contributiva”, indicó el ombudsman fiscal en un análisis sistémico. 

Explicó que esta retención se aplica sobre los ingresos totales de los recolectores, 

los cuales no pueden aplicar a alguna deducción que los ayude a bajar los 

impuestos a pagar. 

Agregó que, actualmente, no se considera que aquellas personas que se dedican a 

la recolección de estos materiales sean un sector vulnerable, principalmente en 

situación de pobreza. 

Se estima que alrededor de 2.5 millones de mexicanos son los que viven de la 

recolección y venta de materiales reciclables. 

La Prodecon subrayó que esta actividad es “una forma de supervivencia” ante la 

ausencia de oportunidades de empleo para estos individuos y, al ser recolectores, 

se encuentran en condiciones desfavorables en donde, mayoritariamente, existe un 

grado de marginación e insalubridad. 

Lo anterior, los expone a varios riesgos. Por ejemplo, el de contraer alguna 

enfermedad por el manejo de desechos y residuos, lo que se agrava al no contar 

con un servicio básico de salud para atenderse. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Prodecon-pide-al-SAT-bajar-tasa-de-retencion-de-ISR-a-recolectores-20210823-0089.html


                                                                                                                                                                                    

15 
 

 

Contribuyentes ven más difícil realizar un trámite en el SAT 

En el segundo Informe Trimestral de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 

se informó que los contribuyentes perciben una mayor dificultad en los trámites que 

realizan ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) a la registrada hace un 

año. 

De acuerdo con la Hacienda se registró un puntaje de 7.9 puntos frente a 8.2 puntos 

que se registró al cierre del primer semestre del año pasado. 

 

Funcionario incómodo cae en el SAT 

El que parece que cayó con el pie izquierdo en el SAT es Óscar Moreno Villatoro, 

quien recientemente asumió como administrador central de Control y Seguridad 

Institucional. Al funcionario le pesa no solo su pasado como cercano colaborador de 

García Luna y las indagatorias en su contra (por las que el propio presidente ha 

pedido sea evaluada su permanencia), sino el rechazo que ha generado en su 

nuevo encargo. Resulta, nos comentan, que desde su llegada, Moreno ha sido 

implacable con los trabajadores a su cargo, solicitando renuncias a diestra y 

siniestra (sobre todo entre administradores y subadministradores) y poniendo en la 

mira a otros integrantes de la dependencia cuyos contratos están próximos a 

expirar, todo con el afán de acomodar a su séquito, a pesar del riesgo que esto 

implica en un área tan sensible. Con todo esto, no parece que la titular del SAT, 

Raquel Buenrrostro, lo vaya a mantener mucho tiempo. Atentos. 

Los gastos del CNI 

El Centro Nacional de Inteligencia (CNI) en este 2020 presentó un gasto de facturas 

estimado en 96.3 millones de pesos por diferentes consumos, pero principalmente 

papelería y software. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Contribuyentes-ven-mas-dificil--realizar-un-tramite-en-el-SAT-20210823-0091.html
https://www.reporteindigo.com/opinion/redes-de-poder-funcionario-incomodo-cae-en-el-sat/
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¿Los jubilados deben presentar declaración anual ante el SAT? 

Hoy en día es sumamente importante realizar la declaración anual, pues de lo 

contrario puede traer consecuencias, como el ser acreedor de sanciones; sin 

embargo, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ofrece la facilidad de que 

no todos los mexicanos tienen la obligación de realizar dicho procedimiento. 

¿Quiénes no están obligados a realizar la declaración anual al SAT? 

El SAT señala que los contribuyentes que no están obligados a realizar su 

respectiva declaración anual son: 

 

¿Qué mercancías puedo ingresar a México sin pagar impuestos?: SAT 

Durante todo el año, connacionales y extranjeros visitan México con el fin por temas 

de negocio o turismo. Sin embargo, deben de cumplir con las normas aduaneras 

del SAT al momento de ingresar mercancías. Por esta razón te compartimos qué 

puedes traer al país sin pagar impuestos. 

¿Qué se puede traer sin pagar impuestos? 

De acuerdo a información compartida del SAT (Servicio de Administración 

Tributaria), estos son las mercancías que puedes ingresar al país como parte de tu 

equipaje personal sin tener que pagar impuestos. 

 

Clouthier: Aplicación de impuestos de EU para autopartes mexicanas es errónea 

La Secretaría de Economía (SE) de México solicitó que el 20 de agosto se inicien 

las consultas con Estados Unidos en materia de reglas de origen aplicables al sector 

automotriz de conformidad con lo establecido en el Artículo 31.4, en el apartado 

consultas, pertenecientes al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-

MEC). 

Las consultas constituyen la etapa no contenciosa del mecanismo general de 

solución de controversias que prevé el T-MEC. 

Ante la petición, los gobiernos de ambos países tendrán 75 días para solucionar la 

controversia; en caso de quedar sin acuerdo mutuo sobre las disposiciones, México 

solicitará la realización de un panel para decidir el asunto. 

https://lasillarota.com/dinero/los-jubilados-deben-presentar-declaracion-anual-ante-el-sat/552809
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/mercancias-puedo-ingresar-mexico-pagar-impuestos-sat/
https://www.oinkoink.com.mx/tag/impuestos/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/economia/que-es-el-sat-y-cuales-son-sus-funciones/
https://realestatemarket.com.mx/noticias/economia-y-politica/34195-clouthier-aplicacion-de-impuestos-de-eu-para-autopartes-mexicanas-es-erronea
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Reglas en comercio exterior, “ventajas exclusivas” para Pemex: BBVA 

Ciudad de México. Las recientes medidas tomadas por el gobierno en materia de 

comercio exterior, que tienen un impacto en el mercado energético, otorga “ventajas 

exclusivas” y son “reglas discriminatorias” en favor de Petróleos Mexicanos 

(Pemex), pues limita las posibilidades de las firmas privadas de competir dentro del 

mercado, advirtió BBVA México, el banco de mayor presencia en el país. 

Hace poco más de dos meses, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

decidió modificar las Reglas Generales de Comercio Exterior y autorizó cambios 

que restringe a las empresas privadas la entrada o salida de mercancías del 

territorio nacional por un punto o puerto distinto al autorizado, y las únicas que 

pueden hacerlo son las empresas productivas. 

 

El Infonavit enfrenta un ‘diluvio’: miles de empresas que dejarán outsourcing 

El Infonavit recibió la petición de 54 mil 299 empresas para dejar el outsourcing, de 

las cuales el 74 por ciento pudieron adherirse al Registro de Prestadoras de 

Servicios Especializados u Obras Especializadas (REPSE), y el restante 26 por 

ciento no han podido completar el trámite, a una semana de que venza la prórroga 

para integrar a su nómina los trabajadores subcontratados. 

“Tenemos un total de 54 mil 299 empresas que se han acercado al instituto para 

pedir su opinión de cumplimiento, de las cuales el 74 por ciento, 39 mil 983 

empresas, ya tiene una opinión positiva y el resto está en el proceso de obtener su 

regularización”, informó Óscar Vela Treviño, subdirector General de Planeación 

Financiera y Fiscalización del Infonavit. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/economia/nuevas-reglas-en-comercio-exterior-ventajas-exclusivas-a-pemex-bbva/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/24/infonavit-recibe-peticion-de-54-mil-300-firmas-para-dejar-outsourcing/


                                                                                                                                                                                    

18 
 

 

Se castigará a firmas que no respeten leyes contra el outsourcing, advierte 

Hacienda 

Romero Aranda comentó que con la reforma “grosso modo se estaría terminando” 

con todas las malas prácticas de subcontratación. “Todavía hay malosos que están 

queriendo seguir vendiendo esos esquemas, pero ya es mucho riesgo, es como 

quien juega una ruleta rusa”, dijo. 

Saltillo, 23 de agosto (Vanguardia).– En meses recientes más de la mitad de los 

trabajadores que se encontraban bajo el esquema de outsourcing han sido 

contratados directamente por las empresas para las que en realidad prestaban sus 

servicios, en movimientos que significaron un incremento promedio de 12 por 

ciento en sus salarios, informó Carlos Romero Aranda, procurador fiscal de la 

Federación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

 

No habrá problemas de impuesto en materia de salud para 2022, asegura Carlos 

Hurtado 

Ante la situación en la que el sector salud se puede deteriorar aún más en 2022 

ante el limitado aumento del gasto público que se hará en en el 

presupuesto, Carlos Hurtado señaló que no aumento de impuesto; sin embargo, 

esto no significa que haya mayor carga fiscal por el lado de los impuestos. 

"La idea de hacer que algunos de los productos que están con tas cero de iva 

pasándose a exentos y con eso que haya mayor recaudación", dijo Hurtado. 

 

¿A costa de quién? El debate en Latinoamérica sobre la reforma tributaria 

Varios países latinoamericanos están valorando realizar reformas tributarias para 

poder enfrentar los retos sociales y económicos que está dejando la pandemia de 

coronavirus. 

La crisis sanitaria y económica ha golpeado duro a esta región, cuyos mandatarios 

deben responder al reto de conseguir la expansión del gasto público, fomentar 

estrategias para fortalecer los ingresos públicos y conseguir financiación para el 

desarrollo y la cooperación internacional, según la Comisión Económica para 

América y el Caribe (CEPAL) de la ONU. 

 

https://www.sinembargo.mx/23-08-2021/4017994
https://www.sinembargo.mx/23-08-2021/4017994
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/24/no-habra-problemas-de-impuesto-en-materia-de-salud-para-2022-asegura-carlos-hurtado-328736.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/24/no-habra-problemas-de-impuesto-en-materia-de-salud-para-2022-asegura-carlos-hurtado-328736.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/401714-latinoamerica-debate-reforma-tributaria
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Mueren por Covid 5 mil en sanatorios 

Los hospitales privados registraron un incremento de decesos durante 2020 y de 

ese exceso de muerte, más de la mitad fue causado por la pandemia de Covid-19. 

 

Al presentar la Estadística de Salud en Establecimientos Particulares 2020, el Inegi 

indicó que los hospitales privados registraron 27 mil 447 defunciones, 9 mil 587 más 

que en 2019, es decir un aumento de 53.7 por ciento. 

 

Contagios de covid-19 se aceleran 233% en niños 

Las vacaciones previas al regreso a clases presenciales marcaron las cifras más 

altas de contagios, muertes y hospitalizaciones de niños y adolescentes por covid-

19. 

Datos de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de 

Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna), actualizados al 15 de agosto, indican que de 

mil 613 casos registrados en junio entre menores de 0 a 17 años, para julio 

aumentaron a 5 mil 373, un alza de 233 por ciento. A la primera quincena de agosto 

sumaban 4 mil 055 casos. Es importante destacar que Sipinna usa para su reporte 

sólo los casos confirmados por prueba de laboratorio. 

Pide Congreso de Oaxaca vacunas para menores de 18 años 

El Congreso de Oaxaca, aprobó un punto de acuerdo considerado de obvia y 

urgente resolución, para que el Gobierno Federal autorice la vacunación en 

menores de entre 12 y 18 años. 

 

El exhorto presentado por las diputadas locales Aurora López Acevedo y María de 

Jesús Mendoza Sánchez, del Partido Verde Ecologista de México y Acción 

Nacional, respectivamente. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/mueren-por-covid-5-mil-en-sanatorios/ar2245234
https://www.excelsior.com.mx/nacional/contagios-de-covid-se-aceleran-233-en-ninos-sipinna-de-1613-casos-en-junio-a-5373-en-julio
https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-Congreso-de-Oaxaca-vacunas-para-menores-de-18-anos-202124859
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México suma 253 mil 526 muertes por Covid; hay 6 mil 543 contagios nuevos 

En su informe técnico diario, la Secretaría de Salud dio a conocer que, al corte de 

este lunes 23 de agosto, México llegó a 253 mil 526 muertes por Covid-19. Esto 

significa que el país registró 371 decesos por esta enfermedad más que el domingo. 

Además, el país acumuló 3 millones 231 mil 616 casos positivos por coronavirus, al 

reportar 6 mil 543 contagios en las últimas 24 horas. También contabilizó 483 mil 

495 casos sospechosos y 5 millones 719 mil 950 casos negativos. 

Sobre los casos activos en el país, Salud reportó 119 mil 537 y estimó 126 mil 739. 

La dependencia considera a los casos activos como aquellos que iniciaron síntomas 

en los últimos 14 días. 

 

Seis hospitales covid del Edomex reportan 100 por ciento de ocupación en camas 

Generales 

Este 23 de agosto el Estado de México reportó seis hospitales, enfocados en la 

atención de pacientes covid, con una ocupación de 100 por ciento en sus camas 

generales, de los cuales cuatro se ubican en el Valle de Toluca, en municipios 

como Metepec, Toluca, San José del Rincón y San Felipe del Progreso. 

Datos del Sistema de Información de la Red IRAG, consultados a través de la 

plataforma coronavirus.gob.mx, indica que si bien el número de hospitales que 

reportan 100 por ciento de ocupación va a la baja en el Estado de México, las 

regiones se diversifican. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-23-de-agosto-mexico-suma-253-mil-526-muertes-hay-6-mil-543-contagios-nuevos
https://www.eluniversal.com.mx/tag/covid
https://www.eluniversal.com.mx/
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/hospitales-covid-saturados-reportan-valle-toluca
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/hospitales-covid-saturados-reportan-valle-toluca
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/coronavirus.gob.mx
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Sedena adjudica contrato por 31 mdp al hijo de Bartlett 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), adjudicó a la 

empresa Cyber Robotic Solutions, S.A. de C.V., propiedad de León Manuel Bartlett 

Álvarez, hijo del director general de la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) Manuel Bartlett Díaz, un contrato por 31 millones 135 mil 708 pesos para 

surtir materiales de cirugía robótica. 

Con base en información de portal Latinus, a pesar de que la empresa de Bartlett 

Álvarez ha sido sancionada en tres ocasiones por la Secretaría de la 

Función Pública (SFP), e inhabilitada para celebrar contratos con el gobierno 

federal por incumplimiento de contrato, suma siete contratos con la administración 

federal en lo que va de este 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedena-adjudica-contrato-por-31-mdp-al-hijo-de-bartlett
https://www.eluniversal.com.mx/tag/sedena
https://www.eluniversal.com.mx/tag/manuel-bartlett
https://www.youtube.com/watch?v=I23qKnHqMgw&t=1s
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Sugiere IMSS no pedir gestorías para tramitar pensiones por viudez 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) otorga 11 mil pensiones por viudez 

al mes y, si los afiliados fallecidos cotizaron al organismo antes del 1 de julio de 

1997, la pareja (hombre o mujer) debe saber que tiene derecho a elegir el régimen 

por el cual quiere recibir su pensión: la ley de 1973 o la de 1997. 

En la mayoría de los casos, lo que más conviene a los beneficiarios es el régimen 

de 1973, explicó Omar Cabello, coordinador de Prestaciones Económicas del IMSS. 

Subrayó que aunque el trámite todavía se realiza de manera presencial, es gratuito 

y no requiere la intervención ni gestoría de nadie. 

 

Aprueban pensión vitalicia para policías discapacitados en Tamaulipas 

La Diputación Permanente del Congreso de Tamaulipas, aprobó por unanimidad 10 

dictámenes para otorgar pensión vitalicia a nueve policías estatales que padecen 

discapacidad derivado del cumplimiento de su deber. También se otorgó ese 

beneficio a la familia de Mario Chávez Ortiz, quien murió durante un enfrentamiento 

con civiles armados en octubre del año anterior. 

Los legisladores hicieron un reconocimiento a la Policía Estatal, que patrulla las 

carreteras estatales y federales de Tamaulipas con lo que garantizan la seguridad 

a la población y al transporte de carga. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/24/politica/sugiere-imss-no-pedir-gestorias-para-tramitar-pensiones-por-viudez/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/estados/aprueba-pension-vitalicia-para-policias-discapacitados-en-tamaulipas/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Advierten alto costo para México por pagar deuda 

Utilizar los 12 mil millones de dólares que entregó ayer el FMI para el pago de deuda 

como pretende el Presidente podría tener un alto costo para México, consideran 

expertos. 

 

Los Derechos Especiales de Giro (DGEs) que ayer entregó el Fondo Monetario 

Internacional (FMI) son un activo de reserva, por lo que no le pertenecen al Gobierno 

y usarlos para el pre pago de deuda podría salir más caro, financiera y socialmente, 

afirmó Gabriela Siller, directora de Análisis Económico de Banco Base. 

 

Afrontan tarjetas nueva ciberamenaza 

El sector financiero enfrenta una nueva ciberamenaza, conocida como PINATA (PIN 

Automatic Try Attack). 

 

El objetivo de los delincuentes es el mercado de tarjetas de contacto con chip de 

MasterCard, Visa y Europay. 

 

Reta streaming a cines a reinventarse o morir 

Los cambios originados por el Covid-19 en la industria del entretenimiento obligarán 

a los cines a reinventarse para competir con plataformas de video bajo demanda, 

aseguró Anderson Ramíres, socio líder de Tecnología, Medios, 

Telecomunicaciones y Servicios Digitales de PwC México. 

 

También conocidos como Over The Top (OTT) o streamings, las plataformas 

digitales de video han crecido en el País logrando incluso posicionarse como el 

mercado más grande para estos servicios en Latinoamérica, de acuerdo con el 

estudio "Global Entertainment & Media Outlook", realizado por PwC. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/advierten-alto-costo-para-mexico-por-pagar-deuda/ar2245220?v=3
https://www.reforma.com/afrontan-tarjetas-nueva-ciberamenaza/ar2245197?v=6
https://www.reforma.com/reta-streaming-a-cines-a-reinventarse-o-morir/ar2245134?v=3
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Precios a la baja: Inflación se reduce a 5.58% en la primera quincena de agosto 

De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el 

Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una disminución del 

0.02% al cierre de la primera quincena de agosto, respecto a la quincena inmediata 

anterior. Mientras que a nivel anual se mantiene por encima del objetivo en 5.58 por 

ciento.  

Este indicador tiene el objetivo de medir el nivel de precios y analizar la estabilidad 

en el poder adquisitivo.  

 

Crudo que Pemex deja de producir por incendio vale 25 millones de dólares diarios 

Octavio Romero Oropeza, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex) reveló 

que el incendio en la plataforma E Ku Alfa en la Sonda de Campeche del domingo, 

le costará a la estatal 25 millones de dólares diarios en pérdidas de crudo que no 

se comercializará mientras persistan las afectaciones. 

Lo anterior convierte a este incidente en el más costo que ha enfrentado la petrolera 

estatal durante esta administración.  

 

Baja California lidera en recuperación semestral del comercio al por menor 

Baja California se posiciona como la entidad federativa con mejores resultados del 

país en indicadores macroeconómicos, tras el impacto negativo que trajo consigo el 

Covid-19: empleo formal, inversión extranjera, manufactura y comercio minorista, 

este último indicador publicado ayer por el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi). 

El estado fronterizo, que tiene a todos sus municipios en el programa federal de 

zona libre, registró un crecimiento de 15.6% real en ingresos totales del comercio 

minorista durante el acumulado enero-junio del 2021, respecto a igual lapso del 

2019, periodo prepandemia, colocándose en primer lugar nacional, lo que 

demuestra la reactivación del consumo privado, según datos del Inegi. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/precios-la-baja-inflacion-se-reduce-558-en-la-primera-quincena-de-agosto/136708
https://www.dineroenimagen.com/economia/precios-al-alza-inflacion-se-ubica-en-581-interanual-al-cierre-de-julio/136244
https://www.dineroenimagen.com/economia/precios-al-alza-inflacion-se-ubica-en-581-interanual-al-cierre-de-julio/136244
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Crudo-que-Pemex-deja-de-producir-por-incendio-vale-25-millones-de-dolares-diarios-20210824-0011.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Se-ahoga-la-reactivacion-del-comercio-minorista-en-junio-20210824-0014.html


                                                                                                                                                                                    

26 
 

 

Se ahoga la reactivación del comercio minorista en junio 

En junio pasado el comercio minorista en México cerró un segundo trimestre del 

2021 de franco estancamiento, poniendo pausa al ritmo de reactivación que poseía 

tras el parón económico de abril y mayo del año pasado por el mega confinamiento 

anti Covid. 

Durante el sexto mes del año las ventas al menudeo cayeron 0.6% en comparación 

con mayo, cuando habían crecido 0.5%, de acuerdo con cifras desestacionalizadas 

divulgadas ayer por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). 

 

Petróleo extiende ganancias por freno en la producción de México y buen panorama 

para la demanda 

Los precios del petróleo subían el martes y extendían sus fuertes ganancias por un 

panorama optimista para la demanda, luego de que México sufrió una enorme 

interrupción de su producción y los reguladores de Estados Unidos entregaron su 

primera aprobación total para una vacuna contra el Covid-19. 

A las 09:41 GMT, los futuros del petróleo Brent ganaban 83 centavos, o un 1.2%, 

hasta los 69.58 dólares por barril, mientras que el crudo West Texas 

Intermediate (WTI) de Estados Unidos subía 68 centavos, o un 1%, para colocarse 

en los 66.32 dólares. 

 

Facultad sobre uso de los DEG genera polémica 

El Banco de México informó que recibió el depósito de Derechos Especiales de Giro 

(DEG) que asignó el Fondo Monetario Internacional (FMI) y explicó que al formar 

parte de la reserva de activos internacionales, su uso está determinado por la Ley 

de Banco de México. 

En un comunicado precisaron que “conforme lo establecido en la referida Ley, una 

de las operaciones permitidas con la reserva de activos internacionales consiste en 

que el gobierno federal, a través de operaciones cambiarias con el Banco de 

México, pueda contar con moneda extranjera para cumplir con sus obligaciones de 

divisas”, 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Se-ahoga-la-reactivacion-del-comercio-minorista-en-junio-20210824-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-extiende-ganancias-por-freno-en-la-produccion-de-Mexico-y-buen-panorama-para-la-demanda-20210824-0027.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-extiende-ganancias-por-freno-en-la-produccion-de-Mexico-y-buen-panorama-para-la-demanda-20210824-0027.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Crudo-que-Pemex-deja-de-producir-por-incendio-vale-25-millones-de-dolares-diarios-20210824-0011.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Crudo-que-Pemex-deja-de-producir-por-incendio-vale-25-millones-de-dolares-diarios-20210824-0011.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Facultad-sobre-uso-de-los-DEG-genera-polemica-20210823-0125.html
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Industria 4.0 va por Pymes en León, Guanajuato 

Muchas de las grandes empresas ya usan la tecnología 4.0, el reto es hacer que las 

pequeñas y medianas también lo hagan en Guanajuato y esa es una de las 

apuestas, aseguró Bernd Rohde, director general de Hannover Fairs México.  

“Todavía tenemos Pequeñas y medianas empresas (Pymes) que piensan que la 

industria 4.0 no es para ellos, hay estudiantes que no reconocen la importancia de 

ésta y el primer gran cambio es enseñarle a las Pymes de Guanajuato que esta 

industria es precisamente para ellos, si quieren mantenerse competitivos y crecer”, 

aseveró. 

 

Jóvenes, los más afectados por el desempleo 

Los jóvenes de entre 15 y 24 años son los más afectados por el desempleo. Más de 

una tercera parte de la población desocupada en 19 estados se integra por personas 

de esas edades. En el resto de las entidades, al menos dos de cada 10 padecen 

ese problema. 

“La crisis de empleo impactó más a los jóvenes en el país, lo cual va a retrasar su 

ingreso al mercado laboral y, en muchos casos, sus ahorros para el retiro”, comentó 

Carlos Ramírez, analista de Integralia. 

 

Fugas de gas cuestan mil mdp al año en Zona Metropolitana del Valle de México 

Cada año, las fugas de gas LP generan un costo de hasta mil 92 millones de pesos 

en la Zona Metropolitana del Valle de México, además del impacto  al ambiente y el 

riesgo a la salud de las personas, según datos de la Secretaría del  Medio Ambiente 

y Recursos Naturales . 

La cifra equivale a la compra de tres millones de vacunas contra el coronavirus. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/24/industria-40-va-por-pymes-en-leon-guanajuato-328676.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/24/jovenes-los-mas-afectados-por-el-desempleo-328700.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/24/fugas-de-gas-cuestan-mil-mdp-al-ano-en-zona-metropolitana-del-valle-de-mexico-328671.html
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FMI asigna 12.1 mil mdd a México; continúa debate sobre su destino 

México recibió 12 mil 117 millones de dólares bajo la asignación general de 

Derechos Especiales de Giro (DEG) que realizó el Fondo Monetario Internacional 

(FMI) a los países miembros; sin embargo, afirmó que ofrecerá asesorías y 

vigilancia del programa, pues su uso indebido puede generar “deudas 

insostenibles”. 

El Banco de México (Banxico) informó que el objeto de esta asignación, que fue 

aprobada el 2 de agosto pasado por el equivalente a 650 mil millones de dólares a 

los países miembros, es proveer de liquidez adicional al sistema económico mundial 

mediante el fortalecimiento de las reservas internacionales de los países que forman 

parte del FMI y los recursos se distribuyen conforme a sus cuotas con el organismo 

internacional. 

 

Dan luz verde a nueva planta de Braskem 

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) aprobó la 

solicitud de la empresa Braskem Idesa para la construcción de una terminal 

marítima de etano en Veracruz, en la que invertirá 50 millones de dólares. 

La Terminal Marítima de Etano Coatzacoalcos/Nanchital R2 tendrá el objetivo de 

almacenar etano importado desde Estados Unidos para el abastecimiento de la 

planta de Braskem Idesa en la región. 

 

BBVA advierte que reformas comerciales de la 4T podrían elevar precio de gasolina 

Los cambios realizados por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador para la 

importación y exportación mercancías de hidrocarburos, petrolíferos, minerales y 

precursores químicos, podrían incrementar el precio de las gasolinas. 

Así lo informó BBVA México, quien dijo que además afectar la competencia, las 

inversiones de empresas privadas, inclusive pueden violar el T-MEC. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/fmi-asigna-12-1-mil-mdd-mexico-continua-debate-destino-448510
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/dan-luz-verde-a-nueva-planta-de-braskem-7123771.html
https://www.contrareplica.mx/nota-BBVA-advierte-que-reformas-comerciales-de-la-4T-podria-elevar-precio-de-gasolina-202123849
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México recibe 12,117 mdd en activos del FMI (los que quiere AMLO para pagar 

deuda) 

Banco de México (Banxico) anunció este lunes la recepción de 8 mil 542.4 millones 

en Derechos Especiales de Giro (DEG), equivalentes a 12 mil 117 millones de 

dólares, provenientes del Fondo Monetario Internacional (FMI). 

El organismo internacional anunció el 2 de agosto que iba a repartir cerca de 650 

mil millones de dólares en recursos, y la asignación general se distribuyó entre sus 

miembros en proporción a sus respectivas cuotas, por lo que a México le 

correspondió una asignación de 8 mil 542.4 millones en DEG. 

La autoridad monetaria indicó que esta operación aumenta en idéntica cantidad 

tanto su pasivo como su activo. 

 

¿Es buena idea usar activos del FMI para pagar deuda como propone AMLO? 

El Banco de México (Banxico) anunció la recepción de 12 mil 117 millones de 

dólares provenientes del Fondo Monetario Internacional (FMI), como concepto de 

Derechos Especiales de Giro (DEG), los que serían destinados al pago de la deuda, 

pero el gobierno debería comprar las divisas con recursos propios, indicó el banco 

central. 

La autoridad monetaria indicó que la tenencia de DEG forma parte de la reserva de 

activos internacionales y su uso está determinado por la Ley del Banxico, en la que 

se establece que dicha reserva tendrá como único objeto coadyuvar a la estabilidad 

del poder adquisitivo de la moneda. 

Añadió que, conforme a la ley, una de las operaciones permitidas con las reservas 

consiste en que el Gobierno Federal, a través de operaciones cambiarias con 

Banxico, pueda contar con moneda extranjera para cumplir con sus obligaciones en 

divisas. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/23/mexico-recibe-12117-mdd-en-activos-del-fmi-los-que-quiere-amlo-para-pagar-deuda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/23/mexico-recibe-12117-mdd-en-activos-del-fmi-los-que-quiere-amlo-para-pagar-deuda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/24/aumentaria-deuda-en-pesos-para-comprar-los-deg/
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Bolsa mexicana cierra arriba de 52 mil puntos por primera vez en la historia 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró arriba de 52 mil puntos por primera vez 

en la historia y se ubica entre los centros financieros con mayores ganancias del 

continente. 

Tras llegar a tocar un nivel de 52 mil 228 unidades durante momentos del día, 

el Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV finalizó este lunes en 52 mil 55 

unidades y significó su mejor cierre en la historia, dejando atrás el récord establecido 

el miércoles de la semana pasada. 

Al concluir la jornada, el principal indicador bursátil del país obtuvo un rendimiento 

de 1.2% con relación al viernes pasado, siendo su segunda sesión consecutiva de 

ganancias y la mayor en un día desde el pasado 3 de agosto, cuando subió 1.5%. 

 

Sugiere IMSS no pedir gestorías para tramitar pensiones por viudez 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) otorga 11 mil pensiones por viudez 

al mes y, si los afiliados fallecidos cotizaron al organismo antes del 1 de julio de 

1997, la pareja (hombre o mujer) debe saber que tiene derecho a elegir el régimen 

por el cual quiere recibir su pensión: la ley de 1973 o la de 1997. 

En la mayoría de los casos, lo que más conviene a los beneficiarios es el régimen 

de 1973, explicó Omar Cabello, coordinador de Prestaciones Económicas del IMSS. 

Subrayó que aunque el trámite todavía se realiza de manera presencial, es gratuito 

y no requiere la intervención ni gestoría de nadie. 

 

Pemex pierde 25% de su producción petrolera por explosión en plataforma 

Octavio Romero Oropeza, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), 

informó este lunes en conferencia de prensa que debido a la explosión de la 

plataforma E-Ku A2, se suspendió la producción de 421 mil barriles de petróleo. 

En total, fueron afectados 125 pozos, los cuales continúan cerrados. “La plataforma 

todavía no está trabajando, entonces no pueden seguir sacando petróleo, 

esperamos a la brevedad posible reanudar la producción”, dijo el directivo, “las 

exportaciones seguramente serán menores este mes”. 

“Esperamos que entre hoy y mañana tengamos suficiente electricidad para permitir 

que los pozos vuelvan a producir”, dijo Romero. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/bolsa-mexicana-cierra-arriba-de-52-mil-puntos-por-primera-vez-en-la-historia
https://www.eluniversal.com.mx/tag/bmv
https://www.jornada.com.mx/2021/08/24/politica/011n2pol
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/23/pemex-pierde-421-mil-barriles-diarios-por-explosion-en-plataforma-en-sonda-de-campeche/
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Gobierno discrimina a energéticas privadas para favorecer a Pemex: BBVA México 

BBVA México advirtió un “trato discriminatorio” del Gobierno federal contra 

empresas privadas de energía tras un cambio en las reglas de exportación que 

beneficiaría a Pemex. 

“Representa un trato discriminatorio a las empresas privadas con efectos contrarios 

a la competencia al generar incertidumbre en las inversiones, limitar las 

posibilidades de competir en el mercado y otorgar ventajas exclusivas a Pemex”, 

expresó el grupo financiero en un informe publicado este lunes. 

 

Coparmex defiende a StarGroup ante intento de ‘arrebato’ de Musk 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) no tiene duda 

respecto del derecho que la empresa StarGroup tiene sobre la marca “StarLink”, 

que la compañía Spacex, del multimillonario Elon Musk, le quiere arrebatar. 

Juan José Cabrera, vicepresidente de la Comisión de Competitividad del sindicato 

patronal, recordó los antecedentes del caso: que la marca fue registrada ante el 

Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) en 2015 y que StarGroup la 

opera desde 2016. 

 

Tripulación de Volaris acusa largas jornadas de trabajo 

Un grupo de sobrecargos de Volaris denunciaron que las jornadas de vuelo que 

realizan mensualmente exceden los límites dispuestos por la ley, además de 

ocasionar fatiga que ponen en riesgo la seguridad operacional de los vuelos. 

En una misiva enviada al Sindicato de Trabajadores de la Industria Aeronáutica 

(STIA), las colaboradoras indican que la aerolínea programa vuelos que sobrepasan 

el máximo de horas permitido, que no debe superar las 90 horas mensuales según 

el Reglamento de la Ley de Aviación Civil. 

 

 

 

 

 

BBVA%20México%20advirtió%20un%20
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/24/coparmex-defiende-a-stargroup-ante-intento-de-arrebato-de-musk/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/24/se-queja-la-tripulacion-de-volaris-de-largas-jornadas/
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México se está quedando sin agua... y no hay políticas que lo impidan 

La sequía extrema actual que sufre México ha puesto de manifiesto la falta de 

políticas públicas efectivas y la gravedad de la crisis del agua en el país que tendrá 

fuertes repercusiones económicas en los próximos años. 

La necesidad de implementar políticas públicas para planear, financiar y desarrollar 

proyectos de infraestructuras será el tema central de un foro virtual sobre el agua 

organizado por la agencia EFE que se celebrará el próximo miércoles. 

Expertos debatirán la urgencia de adoptar una serie de propuestas justamente 

cuando la Comisión Nacional del Agua (Conagua) acaba de declarar el estado de 

emergencia en México por las condiciones de sequía extrema y severa que sufre el 

país. 

 

Repunta cotización del oro por expectativas hacia la Fed 

El oro superó este lunes el nivel sicológico de los mil 800 dólares, debido a que un 

retroceso del dólar alentó a los inversores a comprar el lingote, a medida que el 

aumento de los casos de coronavirus impulsó las expectativas de que la Reserva 

Federal (Fed) podría retrasar la reducción de su apoyo económico. 

El oro al contado escaló 1.49 por ciento, para ubicarse en los mil 805.33 dólares la 

onza. Mientras que los futuros del oro en Estados Unidos cerraron con un 

incremento de 1.3 por ciento, a mil 806.3 dólares. 

“Las acciones se incrementan, el dólar baja y todo está siendo impulsado por la 

probabilidad de que la Fed retrase todavía más el comienzo del tapering, debido a 

la variante delta” del coronavirus, afirmó Bob Haberkorn, estratega senior de 

mercado de RJO Futures. 

 

 

 

  

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/23/mexico-se-esta-quedando-sin-agua-y-no-hay-politicas-que-lo-impidan/
https://www.jornada.com.mx/2021/08/24/economia/018n3eco
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Denuncian cacería contra opositores 

Dirigentes y legisladores de oposición denunciaron que la acusación en contra del 

panista Ricardo Anaya, por presuntamente haber recibido sobornos para aprobar la 

reforma energética, es una muestra de que el Gobierno de la 4T usa la justicia para 

perseguir a contrincantes. 

 

"Lo que estamos viendo es una justicia selectiva, porque este Gobierno es a lo que 

se ha dedicado, a perseguir a la oposición (...) y no vemos el mismo desempeño de 

la Fiscalía para resolver la crisis de inseguridad y violencia que vivimos", señaló la 

diputada panista Pilar Ortega. 

 

Ciudadanos organizarían revocación; López Obrador proyecta un plan B 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el INE no quiere democracia 

porque elevó el costo de la organización del ejercicio ciudadano, previsto para 2022. 

“Están pidiendo muchísimo dinero, creo que dos mil 500 millones de pesos para que 

la gente diga: ‘No tiene caso, ¿por qué gastar tanto en eso?’. Son muy truculentos”, 

señaló. 

 

Tras ser entregado a México por autoridades de Estados Unidos, Eduardo Arellano 

Félix, exlíder del cártel de Tijuana, ingresó esta noche al penal del Altiplano, en 

el Estado de México, en cumplimiento de una orden de aprehensión en su contra, 

por su probable responsabilidad en los delitos de delincuencia organizada, contra la 

salud y asociación delictuosa. 

Junto con sus hermanos, “El Doctor” controló el tráfico de drogas a Estados Unidos 

desde su base en Tijuana en la década de 1990, fue entregado a efectivos del 

Ejército y la fiscalía por parte de autoridades migratorias estadounidenses en el 

paso fronterizo de Brownsville-Matamoros. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/denuncian-caceria-contra-opositores/ar2245262?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ciudadanos-organizarian-revocacion-lopez-obrador-proyecta-un-plan-b/1467616
https://www.excelsior.com.mx/baja-california
https://www.excelsior.com.mx/estado-de-mexico
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FGR lo cita; Ricardo Anaya se 'exilia' 

Tras revelar que fue citado por la Fiscalía General de la República (FGR) a una 

audiencia esta semana, el ex candidato presidencial por el PAN, Ricardo Anaya 

Cortés advirtió que si entra al Reclusorio Norte, donde fue citado, no lo dejarán salir, 

por lo que se exiliará del país para “seguir luchando”. 

Y es que el panista tiene una indagatoria en la FGR por presunto cohecho y lavado 

de dinero, resultado del caso de Emilio Lozoya y los sobornos de la trama 

Odebrecht. 

 

Alianza opositora acusa en EU a la 4T por narcoelección 

Luego que los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD, Marko Cortés, Alejandro 

Moreno y Jesús Zambrano, respectivamente, entregaron ante la Organización de 

Estados Americanos (OEA) la denuncia sobre una posible “intromisión” del crimen 

organizado en las elecciones del pasado 6 de junio. 

Los aliancistas de Va por México, se reunieron esta mañana con el secretario 

general de la OEA, Luis Almagro, en Washington, Estados Unidos. 

 

México es el nuevo muro, duplican deportación de guatemaltecos 

Las deportaciones de guatemaltecos detenidos en México se han duplicado este 

año en comparación con 2020, lo que, en opinión de grupos de apoyo a migrantes, 

demuestra que nuestro país se está convirtiendo en el muro donde chocan los 

indocumentados centroamericanos que buscan llegar a Estados Unidos. 

De acuerdo con datos oficiales del Instituto Guatemalteco de Migración (IGM), de 

enero a julio de este año fueron deportados 24 mil 797 ciudadanos de ese país que 

fueron detenidos mientras iban en tránsito por México, 109 por ciento más de los 11 

mil 854 que fueron aprendidos en el mismo periodo del año pasado. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/24/fgr-lo-cita-ricardo-anaya-se-exilia-328724.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/24/fgr-lo-cita-ricardo-anaya-se-exilia-328724.html
https://www.razon.com.mx/mexico/alianza-mexico-denuncia-oea-intromision-crimen-organizado-elecciones-448390
https://www.razon.com.mx/estados/alianza-mexico-denunciara-oea-cidh-eleccion-6-junio-448171
https://www.razon.com.mx/estados/alianza-mexico-denunciara-oea-cidh-eleccion-6-junio-448171
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/mexico-es-el-nuevo-muro-duplican-deportacion-de-guatemaltecos-7123765.html
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Malú Micher declina aspiración de presidir el Senado 

La senadora por Morena, Martha Lucía Micher Camarena, declino su aspiración 

para presidir el Senado de la República durante el primer año de ejercicio de la 65 

Legislatura que inicia el 1 de septiembre. 

Con su declinación serán cuatro las contendientes a presidir la Mesa Directiva: 

Bertha Caraveo, Imelda Castro, Ana Lilia Rivera y Marybel Villegas. 

 

Senadores de Morena delinearán agenda con Ramírez de la O, Delfina Gómez y 

Gertz 

La bancada de Morena en el Senado delineará su agenda para la próxima 

legislatura junto con los secretarios de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; 

Educación Pública, Delfina Gómez; y el fiscal General de la República, Alejandro 

Gertz Manero.  

Los senadores morenistas además impulsarán las leyes de Economía Circular, de 

Cannabis y nuevas reformas al Poder Judicial. 

El encuentro privado con los funcionarios federales se llevará a cabo el próximo 

viernes y sábado durante la reunión plenaria de Morena, la cual estará encabezada 

por su coordinador, Ricardo Monreal. 

 

Ricardo Anaya, en la mira del Ministerio Público desde hace tres años 

Desde hace tres años la Representación Social de la Federación como procuraduría 

y hoy como Fiscalía General de la República (FGR) ha puesto la mira en el 

panista Ricardo Anaya Cortés, iniciando investigaciones, esto después de 

manifestar sus intenciones de buscar ser presidente de México. 

En 2018, en plena campaña electoral por la Presidencia, la Subprocuraduría 

Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido) integró una 

carpeta de investigación por el presunto delito de operaciones con recursos de 

procedencia ilícita, a raíz de la compra-venta de una nave industrial en el estado de 

Querétaro. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Malu-Michel-declina-aspiracion-de-presidir-el-Senado-202123820
https://www.milenio.com/politica/senadores-morena-delinearan-agenda-titulares-shcp-sep-fgr
https://www.milenio.com/politica/senadores-morena-delinearan-agenda-titulares-shcp-sep-fgr
https://www.milenio.com/politica/ricardo-anaya-mira-ministerio-publico-anos
https://www.milenio.com/temas/ricardo-anaya
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Inai ordena a Pemex dar a conocer sus pérdidas 

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (Inai) ordenó a Pemex Logística dar a conocer la información 

sobre sus pérdidas financieras en la terminal de almacenamiento y distribución 

ubicada en Progreso, Yucatán, durante el año fiscal 2019. 

Lo anterior, tras atender la impugnación de un particular a quien le fueron negados 

esos datos. 

Al presentar el asunto ante el pleno, el comisionado Francisco Javier Acuña Llamas 

planteó que los datos duros y el acceso a la información de las instituciones 

gubernamentales ayudan a las personas a comprender la gestión pública, lo que 

contribuye a generar una conciencia crítica en la ciudadanía. 

 

Semáforo rojo y no en COVID: se disparan extorsiones, narcomenudeo y 

violaciones 

La incidencia de delitos como extorsión, narcomenudeo, violación y violencia 

familiar aparece en rojo, seis más en amarillo y uno en verde, reportó el Semáforo 

Delictivo, con base en cifras obtenidas al cierre de julio. 

La organización que encabeza Santiago Roel dijo que los delitos identificados en 

rojo están por arriba de su media histórica mensual y llevan varios meses en rojo 

durante el año. 

Semáforo Delictivo destacó en un comunicado que los estados con las tasas más 

altas en estos ilícitos son Zacatecas, Estado de México, Querétaro, Nuevo León y 

Colima. 

 

Eduardo Arellano Félix, la liberación que confrontó a México y EU 

Finalmente después de que el gobierno de Estados Unidos anunciará a principios 

de año que el heredero del cártel de Tijuana, Eduardo Arellano Félix, sería liberado 

este lunes, fue deportado a México e inmediatamente detenido por elementos de la 

Secretaría de la Defensa Nacional y la Fiscalía General de la República (FGR). 

Sin embargo, la liberación del narcotraficante enfrentó a dos países esta última 

semana, quienes se contradijeron públicamente sobre cuál sería el destino de El 

Doctor Arellano Félix, operador financiero de una de las organizaciones delictivas 

más sanguinarias del narcotráfico en México. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inai-ordena-pemex-dar-conocer-sus-perdidas
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/24/extorsion-narcomenudeo-violacion-en-numeros-rojos/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/24/extorsion-narcomenudeo-violacion-en-numeros-rojos/
https://www.milenio.com/policia/eduardo-arellano-felix-liberacion-confronto-mexico-eu
https://www.milenio.com/policia/eduardo-arellano-felix-narcotraficante-exlider-cartel-tijuana
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INE aprueba nueva distribución de curules: Morena y aliados se quedan con 278 

El Consejo General del INE aprobó esta tarde la distribución de las curules para 

diputadas y diputados de los 7 partidos que tendrán representación en la Cámara 

de Diputados.  

Por los dos principios de representación: mayoría relativa y representación 

proporcional, el PAN obtiene 114 curules; el PRI 70; el PRD 15; PT 37; PVEM 43; 

Movimiento Ciudadano 23 y Morena 198. 

Morena y sus aliados (PT y PVEM) suman 278 curules, mientras que la oposición 

(PAN, PRD, PRI y MC) suma 222 espacios. 

 

Piden a OEA intervención ante el uso faccioso de la justicia 

Washington, D.C.— Al reunirse con el secretario General de la Organización de 

Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, para denunciar la intervención del 

crimen organizado en las pasadas elecciones en nuestro país, los dirigentes 

nacionales del PAN, PRI y PRD pidieron que el Consejo Permanente de ese 

organismo dé seguimiento y emita una resolución y recomendación a México 

también por el uso faccioso de las instituciones de procuración de justicia, la 

persecución a opositores, así como el ataque constante a 

los medios de comunicación y líderes de opinión. 

Durante el encuentro, el panista Marko Cortés, el priista Alejandro Moreno y el 

perredista Jesús Zambrano advirtieron que “penosamente el gobierno mexicano va 

por esta misma línea, usando de manera facciosa a la Fiscalía General de la 

República (FGR), que se ha dedicado a perseguir a todos los líderes políticos de la 

oposición que considera una amenaza para la continuidad de su proyecto”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/aprueban-lista-de-distribucion-de-curules-para-diputaciones
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/piden-oea-intervencion-ante-el-uso-faccioso-de-la-justicia
https://www.eluniversal.com.mx/tag/oea
https://www.eluniversal.com.mx/tag/medios-de-comunicacion
https://www.eluniversal.com.mx/tag/medios-de-comunicacion
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Emplaza el Talibán a Biden a cumplir fecha de la retirada 

Kabul. Estados Unidos y sus aliados se exponen a “consecuencias” si retrasan su 

salida de Afganistán, prevista para el 31 de agosto, con el fin de continuar con las 

evacuaciones en Kabul, advirtió ayer un portavoz del Talibán, quien agregó que no 

se formará un gobierno mientras haya soldados estadunidenses en el país. 

“Si Estados Unidos o Reino Unido piden más tiempo para continuar con las 

evacuaciones, la respuesta es no, o habrá consecuencias”, declaró Suhail Shaheen, 

portavoz del Talibán, al canal británico Sky News. 

El presidente estadunidense, Joe Biden, presionado por sus aliados, entreabrió 

antier la posibilidad de mantener las tropas más allá del 31 de agosto para seguir 

con la evacuación, algo que para Shaheen significaría “prolongar la ocupación”. 

 

Alertan sobre crisis del agua en Siria e Irak por el calor y las sequías 

Beirut. Millones de personas en Siria e Irak corren el riesgo de perder el acceso al 

agua, la electricidad y los alimentos debido al aumento de las temperaturas y al 

descenso récord del nivel de agua por la falta de lluvias, advirtieron ayer grupos de 

ayuda internacional. 

Más de 12 millones de personas de ambos países están afectadas, incluidas 5 

millones en Siria que dependen directamente del río Éufrates. 

En Irak, la pérdida de acceso al agua de los ríos Éufrates y Tigris, y la sequía, 

amenazan al menos a 7 millones de personas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/24/mundo/emplaza-el-taliban-a-biden-a-cumplir-fecha-de-la-retirada/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/24/mundo/alertan-sobre-crisis-del-agua-en-siria-e-irak-por-el-calor-y-las-sequias/
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Gobernadores de Brasil buscan diálogo con Bolsonaro para reducir la tensión 

Río De Janeiro., La gran mayoría de los gobernadores de los estados de Brasil 

acordaron ayer solicitar formalmente un canal de diálogo con el presidente Jair 

Bolsonaro, al tiempo que reforzaron la necesidad de defender las instituciones 

democráticas de los ataques del mandatario. 

En la reunión estuvieron presentes 25 de los 27 gobernadores brasileños; 22 de 

forma remota por videoconferencia y tres de forma presencial en Brasilia: el de Piauí 

Wellington Dias, del Distrito Federal, Ibaneis Rocha, y de Rondonia, Marcos Rocha. 

Dias indicó que solicitarán una audiencia con Bolsonaro para reducir la tensión entre 

los poderes públicos, y señaló que preparan una carta dirigida a los presidentes de 

la Cámara de Diputados, el Senado y el Supremo Tribunal Federal (STF) para que 

se realicen encuentros con el objetivo de reducir la inestabilidad política, además de 

avanzar en las agendas de interés para los estados. 

 

Francia terminará con evacuaciones en Afganistán si Estados Unidos se retira 

Francia terminará con las evacuaciones en Afganistán el jueves si Estados 

Unidos sigue adelante con su plan de retirar todas las tropas del país el próximo 

martes 31 de agosto, indicó este martes un alto funcionario del ministerio de 

Relaciones Exteriores.  

Si Estados Unidos lleva a cabo una retirada total el 31 de agosto, como está 

previsto, "para nosotros (...) eso significa que nuestra operación termina el jueves 

por la noche. Así que nos quedan tres días", dijo Nicolas Roche, jefe de gabinete 

del ministro de Relaciones Exteriores, Jean-Yves Le Drian. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/24/mundo/gobernadores-de-brasil-buscan-dialogo-con-bolsonaro-para-reducir-la-tension/
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Cuenta corriente 

ALICIA SALGADO 

Rogelio Ramírez de la O, un secretario enfocado 

 

A muchos les corre prisa de conocer los nuevos nombramientos porque aspiran a 

ocupar algún cargo en el apretado andamiaje de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, que encabeza Rogelio Ramírez de la O, pero a éste lo que le importa, antes 

de ajustar la burocracia, es definir el contenido del paquete económico que deberá 

presentar el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso el próximo 8 de 

septiembre. 

Él no es un secretario vocal, pero sí es un secretario enfocado. Tiene conocidos, 

pocos amigos, no es amante de las recomendaciones, pero sí de la evaluación de 

sus subalternos y la mejor evaluación la realiza a la hora de conocer su trabajo y 

sus propuestas. 

Le traigo esto a colación porque, antes de su llegada, circularon nombres por aquí 

y por allá, de llegadas y de salidas. Algunas ocupan más que otras, como las de las 

comisiones de supervisión financiera, porque, en el caso de la CNBV, que preside 

Juan Pablo Graf, es tal la cantidad de trabajo a desahogar, que algunos 

supervisados perciben que, después de que “tomó ritmo” en los procesos de 

autorización, se han alentado, porque se rumoran cambios ahí y en diferentes áreas 

de la Subsecretaría de Hacienda, que lleva Gabriel Yorio. 
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  El pretexto perfecto. Carlos Miguel Aysa, el gobernador de Campeche, justificó 

su mala administración y achacó que los daños por covid-19 a empresas estatales 

fueron mínimos, sin embargo, IMCO y México Cómo Vamos exhibieron el nulo 

avance económico en el estado. Aún no se llega a la recuperación prometida. En 

un video que se transmitió en las redes sociales, televisión y radio de Campeche, el 

mandatario reconoció que la pandemia propició la pérdida de empleos y un golpe a 

la economía local, pero con las acciones públicas instrumentadas, dijo, “se generó 

mayor actividad económica”. Cuando los gobernantes faltan a la verdad, 

rápidamente son señalados. Ya no halla cómo esconder lo malo de su gestión. No 

puede. 

2. Reprobados. Por cierto, el gobernador de Campeche no se salva de la siguiente 

lista negra. De acuerdo con cifras de la SHCP, los ocho gobernadores salientes que 

aumentaron la deuda de sus estados fueron Jaime Bonilla, Baja California; Carlos 

Miguel Aysa, Campeche; José Ignacio Peralta Sánchez, Colima; Héctor Astudillo 

Flores, Guerrero; Silvano Aureoles, Michoacán; Antonio Echevarría, Nayarit; Jaime 

Rodríguez, Nuevo León, y Claudia Pavlovich, Sonora. Así, 8 de 15 que asumirán el 

cargo este año recibirán sus entidades con una mayor deuda y severos problemas 

financieros. Esto ha pasado siempre. Y los huecos financieros no tardan en 

revelarse. Está escrito. ¿Peor que como estaban? Puff... 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

El realismo que terminó con la guerra en 1821 

“Yo no sé si he acertado”, escribió Juan de O’Donojú al secretario de Gobernación 

de Ultramar, Ramón López Pelegrín, al informarle sobre la firma de los Tratados de 

Córdoba, el 24 de agosto de 1821, que ponían fin a la Guerra de Independencia y 

reconocían a México como nación soberana. 

“Sólo sé —continuó— que la espansión que recibió mi alma al verlo firmado 

por Yturbide en representación del Pueblo y Exército Mexicano sólo podrá igualar 

la que reciba al saber que ha merecido la aprobación de Su Majestad y del 

Congreso; espero obtenerla cuando reflexiono que todo estaba perdido sin remedio, 

y que todo está ganado menos lo que era impensable que se perdiese algunos 

meses antes”. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1467614
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/el-realismo-que-termino-con-la-guerra-en-1821/1467602
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El incomprensible caso Anaya 

Creo que Ricardo Anaya estaba muy lejos de posicionarse como un candidato 

presidencial viable para una potencial alianza opositora en 2024. Su estrategia de 

videos no era mala, pero falta mucho más para revertir el mal sabor de boca que 

dejó la campaña electoral de 2018. Si la idea es iniciar una persecución en su contra 

para reventar una candidatura, paradójicamente se la está fortaleciendo; si la 

acusación es estrictamente judicial, tampoco parece existir una causa clara que la 

justifique. 

No es verdad, como dijo el presidente López Obrador, que lo que sucede es que 

a Anaya se le están acumulando las denuncias en su contra y que no fue él, sino 

antiguos panistas como, Javier Lozano o Ernesto Cordero, quienes lo denunciaron: 

esas denuncias contra Anaya fueron en el contexto de la campaña electoral de 2018 

(en las que ambos apoyaron a José Antonio Meade) y lo cierto es que la propia FGR 

absolvió de esos casos a Anaya iniciando la administración de López Obrador. Esta 

nueva acusación se relaciona con el caso Lozoya, que sigue sorprendiendo porque 

hace ya siete meses que tendría que haber entregado información sobre los 

hombres y mujeres que involucró en su denuncia y sigue sin aparecer nada que 

justifique que Lozoya aún siga en libertad. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Para AMLO, el enemigo es el PAN 

Ante la falta de resultados de gobierno, el presidente López Obrador sigue 

condenando a los gobiernos del pasado como la fuente de todos los males de este 

país. Los del llamado periodo neoliberal que presidieron priistas y panistas. 

Discursivamente, los ataca cotidianamente. Pero, cuando se trata de perseguir 

judicialmente a los corruptos del pasado, sólo se concentra en los panistas. A los 

priistas no los toca ni con el pétalo de una carpeta de investigación. 

  

Los sobornos de la constructora brasileña Odebrecht los recibieron los priistas 

durante la campaña presidencial de Peña y, luego, en el gobierno de éste. Así lo ha 

revelado el corrupto que los gestionó y recibió: Emilio Lozoya, quien fuera el 

encargado de relaciones internacionales de la campaña de Peña y posteriormente 

director general de Pemex. Según él, recibió el dinero sucio por instrucciones 

de Luis Videgaray y del propio Peña. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-incomprensible-caso-anaya/1467605
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/para-amlo-el-enemigo-es-el-pan/1467600
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Duolingo, cuyo CEO es Luis von Ahn, está trabajando para ampliar su plataforma 

de idiomas y utilizar su método de enseñanza en otras áreas. En sus planes destaca 

la próxima integración de cinco idiomas para hablantes del inglés, se trata del criollo 

haitiano, zulú, xhosa, tagalo y maorí. Esto se complementa con el lanzamiento de 

un plan familiar para Duolingo Plus, mediante el cual se pueden compartir todos los 

beneficios con cinco integrantes de la familia y/o amigos. Duolingo confía en que su 

método de enseñanza no sólo sirve para idiomas, por eso está desarrollando una 

aplicación que enseña matemáticas en nivel de escuela primaria, la cual estará lista 

en 2022. 

2.  El crecimiento de Betterware, que encabeza Luis Campos, ha sido agresivo, 

principalmente durante la pandemia, y con ello vino un nuevo desafío: comunicarse 

de forma directa con sus 65 mil distribuidores, por lo que decidió hacerlo vía 

WhatsApp y con la ayuda de un chatbot de Auronix, firma mexicana encabezada 

por Adrián Villaseñor y Martín Urrutia. Hoy, la línea de contacto directo vía 

WhatsApp de Betterware está abierta sólo a distribuidoras, pero la empresa ya tiene 

un canal en Facebook Messenger y Business Messages de Google para el público 

general, donde puede descargar su catálogo o afiliarse para comenzar a vender y 

obtener ingresos. 

 

JOSÉ YUSTE 

Economía agotó diplomacia, a consulta... 

Tatiana Clouthier, secretaria de Economía, estuvo con Katherine Tai, representante 

comercial de EU, en dos ocasiones presenciales para tratarle el tema automotriz. 

Una, al cumplirse el primer aniversario del T-MEC en México, y la segunda ocasión 

en Washington, cuando la secretaria mexicana insistió a EU en su diferente forma 

de calcular el Valor de Contenido Regional de autos, camiones y autopartes. 

Después de agotar la diplomacia, Clouthier y su equipo, con Luz María de la Mora, 

subsecretaria, analizaron las salidas y no había otra alternativa: ir a una consulta 

dentro del T-MEC. Y si a los 75 días no se ponen de acuerdo con EU, el caso se irá 

a un panel arbitral. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/136711
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/136711
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Morena, a negociar o a presionar 

Ya es oficial: Morena perdió la mayoría calificada que con sus aliados tenía en la 

Cámara de Diputados para aprobar todas las reformas constitucionales que les 

mandaba el Ejecutivo. 

Y si bien se mantiene sobradamente como la primera fuerza política con 199 

diputados, ganó 122 distritos, los otros son plurinominales, perdió 53, una quinta 

parte, de los 252 que logró en 2018. 

 

CARLOS PUIG 

Las promesas de Olga y los resultados 

Hace poco, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció una serie de 

decretos y medidas para beneficiar a ciertos presos sin sentencia después de años, 

torturados en el proceso, de cierta edad y con ciertas enfermedades. 

Ese proceso aún no arranca, pero hay otro también envuelto en un halo de 

humanismo y justicia que nos puede anticipar cómo saldrá el recién anunciado: las 

amnistías prometidas. El reporte hecho público por la Comisión de Amnistías dice 

que se han recibido mil 560 casos, pero solo se han analizado en sesión 568; 747 

están aún en revisión y 245 no tienen datos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/morena-a-negociar-o-a-presionar
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/morena-a-negociar-o-a-presionar
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que parece que la cercanía de la presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro 

ha generado un extraño influjo en el diputado Sergio Gutiérrez Luna, quien ayer en 

el INE se mantuvo al margen durante la asignación de diputaciones federales, sin 

manoteos, pataleos, quejas ni un comentario que presumiera la mayoría de Morena 

en la próxima legislatura. Se paró por su constancia, le dio doble espaldarazo 

a Lorenzo Córdova y hasta posó para la foto con sonrisa detrás del cubrebocas. 

Quién lo viera. 

Que con la pertinente aclaración de que no se está comparando con ellos, el 

panista Ricardo Anaya expresó en su nuevo videomensaje “el dolor” por tener que 

dar la cara, pero al mismo tiempo exiliarse, “como Benito Juárez, Francisco I. 

Madero, los hermanos Flores Magón, José Vasconcelos y el venezolano Leopoldo 

Gómez”. Vaya con el ex candidato presidencial, otro al que México y la época le 

quedan chicos, y al que ayer le recordaron que quienes lo denunciaron fueron los 

calderonistas Javier Lozano y Ernesto Cordero, además del ex peñista Emilio 

Lozoya. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El país que crearía naciones 

Varios mitos cayeron por tierra con el fracaso de Estados Unidos en Afganistán, con 

su retirada caótica del país que querían reinventar, que ocuparon militarmente 20 

años, en el que invirtieron un trillón de dólares y del que salieron emitiendo señales 

de dramática ignorancia, como que el presidente Biden creyera que el ejército 

afgano de 300 mil hombres, financiado con 83 mil millones de dólares, iba a resistir 

al menos 18 meses. 

El mito mayor caído es el que guio la invasión misma de Afganistán y de Irak: la 

pretensión de intervenir militarmente en esos países para crear nuevos Estados, 

nuevos ejércitos, nuevas instituciones. En realidad: nuevas naciones, a imagen y 

semejanza de Occidente. Por lo menos dos grandes escritores sabían desde hace 

mucho que tal pretensión civilizatoria es no solo imposible sino catastrófica. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1108
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1108
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CARLOS MARIN 

Democracia de caridad pública 

Con la explicable razón de un gasto público austero, el presidente López Obrador 

está convencido de que se puede ahorrar en todo, aun recurriendo al voluntarismo 

y la caridad. 

Le parece que el INE pretende un gasto exorbitante para la revocación de mandato 

y sugiere que los costos pueden reducirse “cuando tienen a miles de trabajadores. 

Nada más con que aporten los de arriba la mitad de su sueldo, los medianos el 25 

y los de abajo no –los que ganen menos de 10 mil no, pero de 10 mil a 100 mil 25 

por ciento y de 100 mil pa’rriba, la mitad-, y que no haya comidas ni bebidas; que le 

bajen a los honorarios, con eso alcanza”, imagina. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Poquita empatía no estorba 

La cancelación de la segunda conferencia de la empresa DNV sobre el colapso en 

la Línea 12 del Metro, el 3 de mayo, denota ‘poquito’ desdén hacia las víctimas (26 

muertos y 100 heridos) y sus familias. Según nos cuentan algunas de ellas, no se 

explican por qué si la compañía noruega anunció desde el viernes al Gobierno de 

la CDMX que tardaría dos semanas más para entregar el nuevo reporte, a nadie se 

le ocurrió que sería buena idea avisarles, y no enterarse de último momento y por 

la prensa. Tal como lo reconocen, para obtener no sólo respuestas, sino justicia, es 

indispensable un peritaje fiable y sin prisas, pero las formas son importantes ante la 

tragedia. 

Vaya sorpresa la que causó el presidente Andrés Manuel López Obrador con la 

fotografía que posteó con Joseph Oughourlian, accionista mayoritario de Grupo 

Prisa, propietario del diario español El País, publicación que el mandatario acusa de 

estar a favor de grupos de intereses creados y en contra suya. ¿Le habrá aplicado 

aquello de que su pecho no es bodega y dicho lo que piensa de su línea editorial? 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/democracia-de-caridad-publica
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/democracia-de-caridad-publica
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/24/poquita-empatia-no-estorba/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/24/poquita-empatia-no-estorba/
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ENRIQUE QUINTANA 

Regresar o no a las aulas es un falso dilema 

En la polarización en la que nos encontramos, frecuentemente deja de haber opción 

para encontrar puntos medios en los dilemas nacionales. 

Parece ser el caso del regreso a clases. Si se está en contra de regresar a las aulas 

–se dice– es porque se le quiere llevar la contra al presidente López Obrador, quien 

ha dicho que los niños regresarán a clases presenciales el próximo lunes, “llueva, 

truene o relampaguee”. 

 

DARÍO CELIS 

Florencia le abre otro frente a Claudia 

EL NUEVO DIRECTOR del Metro, Guillermo Calderón, encontró un tiradero en el 

Sistema de Transporte Colectivo de la CDMX. Cochinero que le dejó su 

antecesora, Florencia Serranía. 

La ex funcionaria se aprovechó de su cercanía con la jefa de gobierno, Claudia 

Sheinbaum, para hacer lo que le vino en gana en lo que es uno de los organismos 

de movilidad más grandes del mundo. 

 

 

SALVADOR CAMARENA 

Fascinados por las motos 

Hace siete semanas fui a Tepoztlán. Me quedé a pasar la noche. Luego les cuento 

de los absurdos precios, por caros, de los hoteles. Pero como regresé en domingo, 

recordé lo que es venir una hora con la adrenalina a tope: con miedo a que, por la 

derecha o la izquierda, se nos estampara un raudo motociclista. O que, al migrar de 

carril, no viera a alguno de los muchos que nos rebasaron. Afortunadamente 

llegamos sin incidentes a la caseta. 

Luego vino la tragedia de hace nueve días, y con ella un fenómeno muy particular: 

los medios ensalzan a quienes, contra toda lógica y norma, iban a más del doble de 

la velocidad permitida en esa autopista. Otra vez la adrenalina. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/24/regresar-o-no-a-las-aulas-es-un-falso-dilema/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/24/regresar-o-no-a-las-aulas-es-un-falso-dilema/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/24/florencia-le-abre-otro-frente-a-claudia/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/24/florencia-le-abre-otro-frente-a-claudia/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/08/24/fascinados-por-las-motos/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/08/24/fascinados-por-las-motos/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Con Anaya, pleito en el lodo 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se zambulló en el lodo para pelearse 

con Ricardo Anaya, continuación de un choque personal que arrastran desde el 

debate presidencial en 2018, y que se agrió en las últimas semanas. La nueva 

confrontación fue detonada por el citatorio de un juez para que el próximo jueves 

comparezca y responda imputaciones de cohecho y lavado de dinero formuladas 

por la Fiscalía General de la República. Anaya acusó al Presidente de persecución 

y anunció su autoexilio, y López Obrador le respondió que el que nada debe nada 

teme, le dijo “marrullero” y negó que lo persiga. 

El origen de este proceso es la denuncia ministerial del exdirector de Pemex, Emilio 

Lozoya, el 11 de agosto del año pasado, que para lograr el criterio de oportunidad 

y evitar ir a la cárcel por sus delitos, escribió una relatoría que acompañó 

directamente Juan Ramos, subprocurador especializado en Investigación de Delitos 

Federales, quien hizo correcciones y ampliaciones a lo apuntado por el 

exfuncionario. Ramos es el encargado de manejar el caso, y su brazo derecho, 

María Luisa Zúñiga, directora de la Fiscalía Especializada en Control Competencial, 

quien lo ha ido construyendo con Lozoya y su padre, Emilio Lozoya Thalman, para 

dar sustento a sus acusaciones. 

 

EDITORIAL 

EL CAOS LLMADO PEMEX 

Los problemas en Petróleos Mexicanos no dejan de acumularse. Ahora enfrenta un 

freno en su producción por 421 mil barriles diarios, equivalente casi a la cuarta parte 

de los 1.7 millones de barriles que genera; en costo monetario representa 26.2 

millones de dólares diarios. La razón, un nuevo accidente. El domingo se registró 

un incendio en la plataforma ubicada en el yacimiento Ku Maloob Zaap, que produce 

alrededor del 40 por ciento de toda la producción petrolera. 

El escenario se suma a una serie de accidentes como el incendio en la refinería de 

Salina Cruz a principios de este mes, el siniestro ocurrido el mes pasado también 

en el yacimiento Ku Maloob Zaap y la conflagración de abril en la refinería de 

Minatitlán. 

Esta sucesión de percances viene prácticamente a confirmar lo que este diario dio 

a conocer en abril, cuando se informó que un diagnóstico interno de la petrolera 

advertía del riesgo de accidentes en refinerías, por la falta de recursos para tareas 

de mantenimiento. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/24/con-anaya-pleito-en-el-lodo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/24/con-anaya-pleito-en-el-lodo/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

Deer Park, en riesgo; también influyó Ramírez de la O 

El flamante secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, comenzó a tener 

injerencia en las decisiones del gobierno de la 4T desde antes de ser anunciado por 

Andrés Manuel López Obrador. 

Una de las propuestas que habría impulsado fue la compra de 50% de la refinería 

Deer Park, en Houston, Texas. Recientemente también se reveló que fue él quien 

sugirió al Presidente usar los 12 mil millones de dólares que el FMI envió ayer a 

Banxico para pagar deuda del gobierno. 

Hacienda dijo que estará más involucrado en las cuentas del sector energético. 

 

HISTORIAS DE REPORTEROS 

CARLOS LORET DE MOLA 

La recopilación interminable de disparates, ocurrencias, ridículos y barbaridades del 

presidente casi inevitablemente culmina en perder de vista lo importante, y caer en 

la trampa propagandística oficial que eso busca… y logra en buena medida. 

Coneval, cuyo titular cuenta con el aval del presidente, diagnosticó que en lo que va 

de este gobierno hay 4 millones más de pobres y 15 millones de mexicanos dejaron 

de tener acceso a los servicios de salud. 

Es la prueba demoledora del fracaso fundamental del obradorato. Su lema de vida, 

desmoronado. Es ya un sexenio perdido en materia de combate a la pobreza y la 

desigualdad. La medición del Coneval hace añicos también el mito de que los 

programas sociales de este gobierno se dirigen como nunca a los más pobres: todo 

lo contrario, llegan menos que en los sexenios anteriores a los que más los 

necesitan, llegan menos a los que dependen de ellos para sobrevivir. 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/search?query=DEER%20PARK&newspapers=2053&startDate=2021-8-24&stopDate=2021-8-24&hideSimilar=1&type=2&state=3
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210824/textview
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

SI ES inocente o culpable Ricardo Anaya, eso lo tendría que decidir un juez con 

base en las pruebas que le presentara la FGR. Y eso ocurriría sólo en un mundo 

ideal en el que la Fiscalía no fuera un garrote del Presidente. 

 

SIN EMBARGO, en México las cosas están muy lejos de ser las ideales. En estos 

dos años y medio ha quedado claro que el jefe del Ejecutivo no tiene el menor 

empacho en utilizar las instituciones de la República para sus fines políticos. De ahí 

que resulta muy poco creíble eso de que Andrés Manuel López Obrador ni enterado 

estaba de la acusación en contra del panista. ¿No dijo que en el país no se mueve 

ni la hoja de un árbol sin que se entere el Presidente? 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Anaya a prisión 

 

Más pronto que tarde se confirmó que sí había una intención de encarcelar a 

Ricardo Anaya. El periódico Reforma adelantó ayer la existencia de un citatorio al 

excandidato presidencial para declarar en el Reclusorio Norte sobre acusaciones 

en su contra por cohecho, operaciones con recursos de procedencia ilícita y 

asociación delictuosa. Ayer Anaya señaló en Twitter: "López Obrador negó 

quererme encarcelar, pero resulta que me acaba de llegar el citatorio para una 

audiencia en el reclusorio norte. Los delitos que me imputan 'solo' suman 30 años 

de prisión. ¡Menos mal que su fuerte no es la venganza!". 

 

El Presidente negó ayer nuevamente estar detrás de la denuncia. Ha afirmado que 

esta proviene de acusaciones de Emilio Lozoya y de panistas. Inmediatamente 

después, sin embargo, dedicó un buen rato de su mañanera a atacar a Anaya, 

presentando incluso un video en el que Javier Lozano, secretario de Trabajo con 

Felipe Calderón, cuestionaba la honestidad del hoy aspirante a la Presidencia para 

2024. "El que nada debe nada teme -dijo ayer AMLO-, pero que no me eche la culpa 

a mí, que no sea marrullero". 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-24/op210903?pc=102
https://www.reforma.com/anaya-a-prision-2021-08-24/op210905?pc=102
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SACAPUNTAS 

Nahle se apunta 

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, ya levantó la mano de cara al 2024 y dijo 

que está para lo que disponga el movimiento, aunque piensa que, si no es ella, el 

aspirante presidencial tendrá que surgir de la unidad. 

A negociar 

Concluyó el INE, de Lorenzo Córdova, la asignación de diputados por el principio 

de representación proporcional y se confirma que, con 278 legisladores, Morena y 

sus aliados pierden la mayoría calificada. Se les acabó la manga ancha y se verán 

obligados a negociar con la oposición cualquier reforma constitucional. 

 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

Presidente acorralado 

Van dos ocasiones seguidas en los últimos días en que, desde la mañanera, López 

Obrador menciona los nombres de los senadores Miguel Ángel Osorio Chong (PRI) 

y Josefina Vázquez Mota (PAN) —ayer añadió el de Dante Delgado (MC)— en el 

marco de aquellos legisladores que se opusieron a un periodo extraordinario para 

aprobar las leyes secundarias de la Revocación de Mandato. 

“Se pusieron de acuerdo Chong, los salinistas, la señora del PAN, Vázquez Mota, 

¡todos!; Dante Delgado, todos, todos, todos…, no quieren (revocación de mandato) 

El INE también…”, acusó el Presidente. 

Las alertas se redoblaron esta vez en la oposición. En la primera ocasión, pensaron 

que podría ser simplemente que Andrés Manuel trajera mal la información de los 

nombres de quienes forman parte —y votaron— en la Permanente, dado que 

ni Osorio Chong, ni Vázquez Mota participaron. 

 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/24/sacapuntas-328703.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/24/presidente-acorralado-328716.html

